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Résumé : 

L’anxiété et la dépression figurent parmi les maladies mentales les plus fréquentes 

mondialement, ce qui a suscité en plus des progrès réalisés en psychothérapie et 

psychopharmacologie, une investigation en phytothérapie afin de mettre en place des phyto- 

médicaments efficaces et plus sûrs que les médicaments conventionnels. 

Notre étude consiste à réaliser des tests précliniques d’étude comportementale : Tests de 

l’open field et labyrinthe surélevé pour l’activité anxiolytique, et tests de la nage forcée et 

suspension caudale pour l’activité antidépressive, afin de pister ces deux activités dans des 

extraits de tilleu! à petites feuilles Tilia cordata. 

Le criblage est réalisé après validation des tests cités ci-dessus et identification de la 

drogue végétale. 
Le suivi des tests s’est fait de manière informatisée à l’aide d’un logiciel de video-tracking 

afin de cribler les activités psychotropes de 2 extraits : hydro-alcoolique et aqueux des 

sommités fleuries du Tilia cordata sur des souris femelles albinos souche SWISS. 

Pour les tests de l’activité anxiolytique les 2 extraits ont montré une augmentation des 

temps de séjour dans les endroits ouverts sans altérer l’activité motrice, ce qui est en faveur 

d’une activité anxiolytique exempte de sédation. 

Tandis que pour les tests de l’activité antidépressive, seul l’extrait hydro-alcoolique a 

montré une baisse significative du temps d’immobilité synonyme de désespoir. 

Les résultats obtenus nous ont permis d'en déduire que l’extrait hydro-alcoolique est muni 

des deux activités anxiolytique et antidépressive, tandis que l’extrait aqueux n’a montré 

qu’une activité anxiolytique. 
Mots clé : 
Tilleul, Activité anxiolytique, Activité antidépressive, Souris. 

Abstract : 
Anxiety and depression are among the most common mental disorders worldwide. In 

addition of the progress realised in psychotherapy and psychopharmacology, this fact has raised 

an investigation in herbal medicine to develop effective and safer phyto-medicines than the 

conventional ones. 
Our study consists in realising preclinical tests of behavioral study for the two activities: 

Tests of the open field and elevated plus maze for anxiolytic activity, and tests of the forced 

swim and tail suspension for antidepressant activity, to track these two activities in extracts of 

small-leaved lime Tilia cordata. 
The screening is realised after validation of the tests mentioned above and identification of 

the vegetal drug. 
The monitoring of tests was done through computerized tools, via a video-tracking software 

to screen the psychotropic activities of 2 extracts: hydro-alcohotic and aqueous from the 

flowering tops of Tilia cordata on SWISS albino female mices. 

For the tests of the anxiolytic activity, the 2 extracts showed an increase of the residence 

times in the open places without altering the motor activity, which is in favor of an anxiolytic 

activity free from sedation. 
While for the antidepressant activity tests, only the hydroalcoholic extract showed a 

significant reduction in the time of immobility, synonymous with despair. 

The results obtained have allowed us to deduce that the hydroalcoholic extract is provided 

with both anxiolytic and antidepressive activities, while the aqueous extract has shown only 

anxiolytic activity. 
Key words: 
Lime, Anxiolytic activity, Antidepressive activity, Mice. 


